

## Pour pouvoir se développer, le groupe cherche un lieu d'accueil "Les Tables d'Olonne" réunit les passionnés de jeux de société

La variété des jeux de société est très importante. Il existe de nombreux jeux inconnus du grand public : les jeux de plateau. Ce sont ces jeux-là qui rassemblent chaque semaine un groupe de passionnés. Pendant quelques heures, ils passent un agréable moment de détente, d'échange et de stratégie !

Groupe de passionnés de jeux de société cherche lieux au pays des Olonnes pouvant les accueillir durant leurs parties de Puerto Rico, Agricola, Pandémie et autres jeux de plateau. En effet, depuis quelques mois, une dizaine d'amateurs de jeux de société se retrouvent régulièrement autour d'une table chez les uns et chez les autres. Sébastien est l'un d'eux. Il est à l'origine de ces rencontres qui ont de plus en plus de mal à s'organiser. "Il devient de plus en plus difficile de se retrouver chez les uns et les autres

car nous sommes fréquemment plus d'une dizaine, explique Sébastien. Nous manquons de place et nous ne pouvons donc pas organiser des rencontres pour faire plusieurs jeux en même temps". Ce groupe, baptisé les Tables d'Olonne, cherche donc un endroit susceptible de les accueillir. "Nous penchons plutôt pour un bar car une salle communale nécessiterait de former une association. J'y pense mais pas pour tout de suite. J'attends de savoir s'il y a suffisamment de personnes intéressées".

### Un panel important de jeux

Sébastien a découvert les jeux de société il y a trois ans par le biais d'un copain. En formation à Poitiers à cette époque, il a très vite attrapé le virus. "Il y a une grande activité de jeux à Poitiers avec des associations qui se sont créées. En revenant aux Sables-d'Olonne, j'avais envie de recréer ça dans le coin". Il existe déjà des associations du même type à La Roche-sur-Yon mais pas aux Sables. "Et puis, à La Roche, ils pratiquent plutôt des jeux grand public comme Time's up, Jungle speed, etc. Moi, je recherche davantage des amateurs de jeux de plateau", précise Sébastien.

Les jeux de plateau (également appelés jeux de développement et jeux de simulation) sont assez peu connus du grand public. L'objectif de Sébastien est de montrer aux gens qu'il existe d'autres jeux que le Monopoly ou le Risk. "Dans les magasins de jeux,



Sébastien et Sophie passent de bons moments avec les jeux de plateau

il y a un panel beaucoup plus important avec des mécaniques de jeux plus intéressantes. Les jeux de plateau sont des jeux intuitifs donc très abordables même pour les débutants". Il poursuit : "Avec ces jeux, jusqu'à la fin, on ne sait pas qui va gagner contrairement au Monopoly où il arrive que les joueurs s'ennuient".

Les parties peuvent durer de deux à trois heures. Les joueurs travaillent alors à la progression de leur partie. Par exemple, dans le jeu Agricola, il s'agit de gérer une exploitation agricole (élever des moutons, créer sa famille, etc.). A la fin, le gagnant est celui qui a le plus de points. Le jeu Puerto Rico, lui, traite de la production de marchandises. Les thèmes balayés par ce type de jeu sont nombreux. "Les

gens qui découvrent sont souvent surpris de voir le plaisir que procure ce style de jeu et souhaitent ensuite en profiter avec leurs enfants plutôt que de les voir derrière un écran de télévision", souligne Sébastien.

### Ludique, stratégique et social

C'est le cas de Sophie qui partage cette passion avec sa famille. Elle trouve de nombreux points positifs à la pratique de ces jeux de développement : "Il y a un mélange de stratégie. Ce sont des jeux éducatifs et très formateurs. Ce qui n'empêche pas d'être ludique et de rigoler". C'est d'ailleurs aussi le côté social du jeu de société qui a séduit Sophie : "Jouer permet de faire

des rencontres. La preuve, nous sommes maintenant un bon groupe et nous avons plaisir à nous retrouver".

"Les Tables d'Olonne" est donc un groupe qui ne demande qu'à s'étoffer. D'ailleurs, Sébastien indique que tous les néophytes ou passionnés de jeux de société sont les bienvenus : "Et pas seulement autour des jeux de plateau. Les amateurs de jeux d'ambiance, de jeux de cartes à collectionner et pourquoi pas des jeux de rôles ont leur place aux Tables d'Olonne".

Marion Travers

• Les Tables d'Olonne, contact : [lestablesdolonnes@online.fr](mailto:lestablesdolonnes@online.fr). Blog : <http://lestablesdolonnes.online.fr>